

# L'offense causée par l'église

---

Dans cette 3ème partie de ce séminaire nous allons traiter de l'offense dans l'église

## **Il est facile d'aimer Jésus mais difficile d'aimer son église !**

Mais l'apôtre Jean a écrit : "Si quelqu'un dit: J'aime Dieu, et qu'il haïsse son frère, c'est un menteur; car celui qui n'aime pas son frère qu'il voit, comment peut-il aimer Dieu qu'il ne voit pas ?" 1 Jean 4 : 20 SG

Comment expliquer le manque d'amour des chrétiens pour l'église ?

Souvent à cause d'une déception, d'une frustration, d'une souffrance, d'une offense qu'ils y ont vécue !

## **Dans l'église, il existe ce que la Bible appelle des occasions de chute**

Romains 14 : 13 : "Ne nous jugeons donc plus les uns les autres ; mais pensez plutôt à ne rien faire qui soit pour votre frère une pierre d'achoppement ou une occasion de chute." Une occasion de chute dans l'église, c'est quelque chose qui va nous choquer, nous blesser, nous décourager. Comme quoi par exemple ?

Paul écrit dans Romains 14 : 13 : "Ne nous jugeons plus les uns les autres."

### **Certaines personnes ne viennent plus à l'église car elles s'y sentent jugées**

Elles ont vécues une expérience où elles se sont senties accusées, critiquées, méprisées, ignorées...

Parce qu'une personne leur a dit une parole méchante qui les a blessées comme un coup de poignard.

### **Parfois l'occasion de chute sera un mauvais comportement d'un membre ou d'un leader**

Par exemple dans le domaine de la sexualité ou de l'argent... Pour Jésus c'est grave d'être responsable de la chute d'un de ces petits qui croient en lui !

Les scandales éclaboussent l'église de Jésus-Christ, ternissent son image, son modèle et discréditent son témoignage.

Si tu as été un objet de scandale, une occasion de chute dans ton assemblée pour quelqu'un tu dois te repentir, t'humilier et demander pardon.

Si tu as été blessé, abusé... tu dois pardonner et ne pas rester dans le piège de l'offense ! Mais attention pardonner ne veut pas dire sous-estimer ou justifier le mal fait mais renoncer à toute méchanceté, toute haine, toute médisance... Si justice doit être faite c'est à la justice de régler les comptes et de faire payer.

## **Satan va toujours essayer de créer des offenses dans l'église**

Pourquoi ? Car elles divisent le troupeau et comme Jésus l'a dit, une famille divisée contre elle-même ne peut pas subsister.

L'objectif à viser dans l'église est donc le suivant selon 2 Corinthiens 6 : 3 : "Ne donnons aucun sujet de scandale en quoi que ce soit, afin que le ministère ne soit pas un objet de blâme." SG L'expression « sujet de scandale » ici employée et l'expression « occasion de chute » veulent dire la même chose !

## **Attention aux fausses accusations vis à vis de l'église !**

S'il est vrai qu'il peut exister dans l'église de vrais scandales, de vraies occasions de chute, parfois les gens sont offensés pour rien :

- « Ce matin le pasteur est passé devant moi mais il ne m'a pas salué ! » Et moi, j'interprète son attitude en termes de rejet alors qu'en réalité, il avait tout simplement sa tête ailleurs.

- Offensé par un commérage :

Vous savez quoi ? La sœur Pauline a surpris notre responsable en train de poser sa main sur les épaules d'une autre femme !

Oh je suis choquée, eh bien si c'est comme ça, je ne remettrai jamais plus les pieds dans cette église !

La vérité, c'est que sœur Pauline n'a pas une très bonne vue et comme c'était de nuit, elle n'a pas saisi que ce geste soi-disant déplacé était en fait une marque d'affection que le dit responsable manifestait envers sa propre fille, adolescente. Entretemps, la rumeur s'est répandue dans l'église et plusieurs paroissiens ont quitté l'assemblée ! D'où ce conseil des Ecritures qu'on ferait bien de suivre : "Ne reçois point d'accusation contre un ancien, si ce n'est sur la déposition de deux ou trois témoins." 1 Timothée 5 : 19

Parfois les gens sont vexés, offensés ou fâchés dans l'église juste parce qu'on leur dit la vérité !

Quand Jésus qualifia d'hypocrites les chefs religieux de son temps il est écrit dans Matthieu 15 : 12 qu'alors ses disciples s'approchèrent, et lui dirent : Sais-tu que les pharisiens ont été scandalisés des paroles qu'ils ont entendues ? SG

Il existe des chrétiens offensés parce qu'on ne fait pas tous leurs caprices !

Ou qu'on ne répond pas à toutes leurs attentes !

## **Leçons à tirer de l'histoire du grand-prêtre Héli dans la Bible**

Dans 1 Samuel 2 nous lisons que Samuel, enfant, fut mis au service de l'Eternel devant le prêtre Héli (v 11). Héli était un homme de Dieu, Dieu entendait et exauçait ses prières (v20-21).

Les fils d'Héli faisaient ce qui était mal aux yeux de Dieu et se rendaient coupables d'un très grand péché (v 7). Mais Héli ne fut mis au courant de cela que très vieux (v 22). Il essaya alors de gronder, corriger, reprendre, avertir ses enfants mais ceux-ci ne l'écoutèrent pas et ne changèrent pas leur conduite (v 23-25).

Héli n'eut pas alors le courage de les punir plus sévèrement et de les relever de leurs fonctions. Il se rendit coupable à leur égard de faiblesse et se vit entendre de la part de Dieu ce reproche : *Pourquoi honores-tu tes fils plus que Dieu ?* (v 29)

Dieu enverra alors un prophète vers Héli pour lui annoncer qu'il allait lui-même prendre les choses en main et faire justice ( v 27-36)

Héli était un homme de Dieu mais il n'était pas irréprochable !

Si tu avais été sous la surveillance spirituelle d'Héli, qu'aurais-tu fait dans cette situation ? Et Dieu qu'allait-il faire ? Continuer à laisser son jeune prophète en formation Samuel auprès d'Héli ?

De nos jours, quand les chrétiens détectent une faille dans la vie de leur pasteur, cela les amène souvent à changer d'église. Dès qu'ils perçoivent une faiblesse chez leur leader, dès que quelque chose ne leur plait pas dans leur église, ils claquent la porte et vont voir ailleurs.

Héli avait une faiblesse, il n'était pas un conducteur spirituel parfait mais cela justifiait-il de se retirer de sa couverture spirituelle ?

Voici une chose importante que Dieu voudrait qu'on se souvienne :

**Une église parfaite ça n'existe pas ! Un pasteur, un conducteur spirituel parfait ça n'existe pas !**

Le seul pasteur parfait c'est Jésus !

Et voici mon conseil : Ecris-le et mets-le sur ton frigo cela t'évitera quand tu seras frustré, déçu ou blessé par ton pasteur ou ton église de la quitter.

Certes, il peut exister des raisons valables pour quitter une église mais la plupart des gens quittent leur assemblée pour des raisons qui ne le justifient pas. John Bevere écrit dans son livre que « Dieu nous appelle à quitter nos couches culottes, à grandir, à mûrir et à apprendre à affronter et surmonter nos frustrations dans l'église ! »

Que fit Dieu ? Dans 1 Samuel 3 : 1 il est écrit : le jeune Samuel servait le Seigneur, sous la surveillance d'Héli !!! Dieu n'a donc pas jugé la faute suffisamment grave pour retirer Samuel de sa couverture spirituelle.

Tous nous servons le Seigneur sous la surveillance d'une église, de dirigeants et de pasteurs imparfaits ! Ce n'est pas pour excuser ou justifier leurs faiblesses mais juste pour qu'on ne soit pas naïf ! Car c'est souvent à cause de notre naïveté que l'offense dans l'église nous déstabilise tant !

Dans 1 Corinthiens 12 : 18, il est écrit que "Dieu a placé chacun des membres dans le corps comme il a voulu." Notez bien que ce n'est pas écrit « comme nous, on l'a voulu » mais comme « lui l'a voulu » ! C'est auprès d'Héli que Dieu avait placé Samuel et donc Samuel a continué à servir Dieu et son peuple sous le pastorat d'Héli.

**Satan cherchera toujours à vous déraciner de là où Dieu vous a planté !**

Pourquoi ? Parce qu'il est écrit au Psaumes 92 :13-14 : "Les justes fleurissent comme le palmier, Ils croissent comme le cèdre du Liban. Plantés dans la maison de l'Éternel..." Pour grandir et croître il faut être « planté dans

la maison de Dieu » et non pas vagabonder d'église en église. Donc ne laisse pas satan te déraciner du lieu où il t'a planté !

Sachez que si vous êtes là où Dieu vous a placé, satan va tout faire pour que vous y soyez offensé et vous faire quitter ce lieu !

Mise en garde : Souvent ce que les gens recherchent, c'est de développer leur propre ministère. Et si c'est cela qui t'importe par-dessus tout, tu seras facilement séduit par la flatterie : « Là-bas, tes dons et potentiels ne sont pas valorisés, viens chez nous ton ministère sera reconnu, valorisé ! » Dans l'église souvent on utilise cette technique de marketing ecclésial pour attirer les clients : « C'est mieux chez nous ! »

Sache aussi que la façon dont tu quitteras une église te suivra dans la nouvelle église où tu iras ! Si tu quittes le cœur plein de ressentiment, de colère, d'amertume, de haine... je plains la nouvelle église qui t'accueillera.

Conseil : Plutôt que fuir les problèmes, les conflits, les blessures reçues dans ton église, cherche la guérison de ton cœur, la réconciliation, la paix autant que cela dépend de toi.

- Fuir c'est la solution de la facilité.

- Choisir le chemin de l'amour et du pardon, c'est la solution la plus difficile, celle qui exige beaucoup d'humilité mais c'est celle qui mène à la stabilité et la maturité.

## **Es-tu tombé dans le piège, le filet de l'offense ?**

Es-tu fâché, offensé par quelque chose ou quelqu'un dans ton église, ta dénomination ? Voici alors l'encouragement des Ecritures pour toi dans Romains 12 : 17 à 21 : Ne rendez à personne le mal pour le mal. Recherchez ce qui est bien devant tous les hommes. S'il est possible, autant que cela dépend de vous, soyez en paix avec tous les hommes. Ne vous vengez point vous-mêmes, bien-aimés, mais laissez agir la colère ; car il est écrit : A moi la vengeance, à moi la rétribution, dit le Seigneur. Mais si ton ennemi a faim, donne-lui à manger ; s'il a soif, donne-lui à boire; car en agissant ainsi, ce sont des charbons ardents que tu amasseras sur sa tête. Ne te laisse pas vaincre par le mal, mais surmonte le mal par le bien.

Dieu nous appelle à aimer l'église, pas celle de nos rêves, celle qu'on idéalise, mais la vraie, celle que l'on connaît, celle que l'on vit ! Le pasteur Bonhoeffer a écrit : « Celui qui aime l'image qu'il se fait de la communauté chrétienne plutôt que la communauté elle-même deviendra un destructeur de celle-ci ! » Tant de gens qui voulaient réformer l'église au nom de leur idéal ont fini par la combattre !